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Stadtverordnetenversammlung  
Ausschuss für Bildung, Sport, Kultur und 
sorbische/wendische Angelegenheiten  
 

 

 

 
Protokoll  

Ausschuss Bildung, Sport, Kultur und  
sorbische/wendische Angelegenheiten 

am 04.03.2021 
- Videokonferenz - 

 

 

Beginn:  17:00 Uhr 

Ende:  19:30 Uhr 

 

Anwesenheit und Beschlussfähigkeit  

Herr Schulz, Dieter   AUB/SUB 

Herr Kettlitz, Denis   SPD   Teilnahme ab 17:15 Uhr 

Herr Rabes, Michael   CDU 

Herr Schulz, Dietmar   CDU 

Herr Marquaß, Sten   DIE LINKE 

Herr Kaun, Andre   DIE LINKE 

Herr Schöngarth, Andy   AfD  

Herr Steinberg, Michael   GfC 

Herr Benken, Sven   UC/FDP 

Frau Breitschuh-Wiehe, Gudrun  B 90/Grüne 

 

Sachkundige Bürger, Gäste und Teilnehmer im Stadthaus (siehe Teilnehmerliste)  

Die Sitzung wird von Herrn Dieter Schulz geleitet. Der Ausschuss ist beschlussfähig.  
 
 

I Öffentlicher Teil  

TOP 1. Abstimmung/Bestätigung der Tagesordnung 

Die Anfrage zur Einschulung Grundschule Dissenchen wird als TOP 5.4. aufgenommen. Die Tagesord-
nung wird in der vorliegenden Fassung bestätigt. 

Abstimmung: 9:0:0  

TOP 2. Protokollkontrolle  

Das Protokoll der Beratung vom 04.02.2021 wird bestätigt.  

Abstimmung: 8:1:0  

24. März 2021 
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TOP 3. Beschlussvorlagen  

TOP 3.1. Vorlage III-003/21  
Anerkennung der Corona Sonderzahlung für Mitarbeiter*innen in Kindertagesstätten in freier  
Trägerschaft 
 

Die Vorlage wird von Herrn Schneider vorgestellt. Er informiert, dass die vom MBJS bereitgestellte Son-
derzahlung zur sparsamen Betriebsführung bei Anerkennung der Leistungen an pädagogische Fach-
kräfte in Zeiten von Corona ausgezahlt wird.  
 

Abstimmung: 10:0:0  
 
Auf Grund der Teilnahme von Herrn Kelch, wird TOP 5.2. vorgezogen. 
 
TOP 5.2. Antrag 11/21 

Prüfung der Unterstützung des FC Energie Cottbus e.V.  
 
Herr Andre Kaun stellt den Antrag vor und begründet die Antragstellung.  
In seinen Ausführungen geht Herr Kelch auf die im Antrag aufgezeigten Punkte ein. Um hier eine end-
gültige Entscheidung zu treffen, sollte der Verein ein tragfähiges Sanierungskonzept erstellen. Auf 
Grund der Problemlage ist die Stadt im ständigen Austausch. Letzte Gespräche dazu fanden im Januar 
statt. Ende März wird das nächste Gespräch stattfinden. 
 
In der anschließenden Diskussion konnten nicht alle Fragen geklärt bzw. beantwortet werden.  
 
Der Ausschussvorsitzende entscheidet sich für die Abstimmung des Antrages. 
 

Abstimmung: 6:1:3 
 

TOP 4. Berichte und Informationen  

TOP 4.1. Sorbische/wendische Bildungsangelegenheiten 
 
Die Präsentation wird von Frau Kossatz-Kosel vorgestellt. Sie geht hier auf die Situation zu den sor-
bisch/wendischen Unterrichtsangeboten an Cottbuser Grundschulen sowie die Überarbeitung der Sor-
ben/Wenden Schulverordnung ein.  
Zur Problematik der Lehrkräfte an den Schulen, beantwortet Frau Rehklau vom Staatlichen Schulamt 
wie folgt. In Cottbus gibt es 8 Schulen die ein sorbisch/wendisches Sprachangebot führen. Davon kann 
an 2 Schulen auf Grund des Lehrermangels kein sorbisch unterrichtet werden. An der Lutki-Grundschule 
in Sielow, die das „Witaj-Projekt“ anbietet, wird bilingualer Unterricht erteilt.  
Für Interessenten als Seiteneinsteiger, ist das Staatliche Schulamt Ansprechpartner.  
Frau Schurmann äußert sich dahingehend, dass die Herausgabe einer Statistik zu Teilnehmerzahlen 
an Unterrichtsangeboten in Sorbisch/Wendisch des Staatlichen Schulamts erforderlich wäre ebenso wie 
die Wiederaufnahme der Arbeit der Arbeitsgruppe für sorbische/wendische Bildungsfragen des MBJS. 
Bei der Einsetzung von Sorbisch/Wendisch-Lehrkräften bestehen noch Reserven. 
 
Die Präsentation wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
TOP 4.2. Schulcloud 
 
Herr Lühling stellt das arbeiten und die vielfältigen Möglichkeiten der Cloud vor. Mit der Voraussetzung, 
dass alle Schüler über die entsprechende Technik verfügen, wird auch mit der Cloud gearbeitet. 
 

TOP 5. Informationen, Anfragen, Anträge aus den Fraktionen und der Verwaltung  

TOP 5.1 Antrag 039/20 
  Zentrale Ansprechstelle für Schulen in der Verwaltung  
Die Übersicht der Ansprechpartner für die Schulen wurde vorab allen Ausschussmitgliedern zur Verfü-
gung gestellt. Frau Dieckmann informiert, die Schulen erhalten einen „Newsletter“, direkte Ansprech-
partner sind die Schulsachbearbeiter in der Schule. Die entsprechenden Anträge werden von der Schul-
leitung gestellt. 
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Herr Andre Kaun spricht sich dafür aus, dass bis zur endgültigen Klärung der Antrag weitergeschoben 
wird.  
 
TOP 5.3 Anfrage der AfD 
Die Beantwortung der Anfrage liegt allen als Entwurfspapier vor.  
Herr Kettlitz verweist hier auf die vorliegende Beantwortung und beantragt das eine weitere Behandlung 
im Ausschuss nicht notwendig ist. 
 
Der Antwortbrief wird in unterschriebener Fassung der antragstellenden Fraktion zugestellt, sowie dem 
Protokoll als Anlage beigefügt.  
 
TOP 5.4. Einschulung Dissenchener Grundschule 
 
Frau Anke Schulz Ortsvorsteherin von Cottbus-Wilmersdorf und sachkundige Einwohnerin des Aus-
schusses hat sich mit einem Schreiben an den Ausschuss gewandt. 
Dabei geht es um die Einschulung der Wilmersdorfer Kinder an der Grundschule in Dissenchen. Wil-
mersdorf gehört zum Einzugsgebiet dieser Schule. Aufgrund der großen Nachfrage ist die Kapazität 
mehr als ausgelastet und die Kinder, die aus Wilmersdorf kommen, werden dadurch an eine andere 
Schule verwiesen.  
 
Frau Dieckmann geht auf die Problematik ein. Die bereits dazu geführten Gespräche sind noch nicht 
abgeschlossen. Ein entsprechendes Antwortschreiben wird vorbereitet.  
 

 
TOP 6. Sonstiges  
Der Ausschussvorsitzende informiert zu weiteren Sitzungsterminen und Tagungsorten.  
 

Datum Ort Thema 

   

8. April Stadthaus bzw. Webkonferenz  

   

12. Mai Menschenrechtszentrum 
gemeinsamer Ausschuss mit Bau und Verkehr 

Entwicklungsstrategie der Gedenk-
stätte Zuchthaus Cottbus 

   

3. Juni Saal im Besucherzentrum Branitz Auswirkungen des Klimawandels auf 
den Branitzer Park 

 
 
 

II Nichtöffentlicher Teil 
 
Datum: 24.03.2021 
 
 
 
 
gez. Dieter Schulz        Pfau 
Vorsitzender des Ausschusses      Protokollantin  


